

EL PREMIO DE EUROPA



El principal premio europeo
para las ciudades y municipios



Parliamentary Assembly
Assemblée parlementaire

COUNCIL OF EUROPE



CONSEIL DE L'EUROPE



ACERCA DEL PREMIO DE EUROPA

ORÍGENES

” El Premio de Europa fue creado en **1955** por la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa (APCE) en Estrasburgo, con el fin de premiar a las ciudades y municipios que han sido particularmente activos en la promoción del ideal europeo.

EVOLUCIÓN

— Concedido cada año, el Premio de Europa está abierto a los municipios de los 46 Estados miembros del Consejo de Europa, con independencia de su tamaño y de su número de habitantes.

- ▶ Tuvo un éxito inmediato en los años posteriores a la **Segunda Guerra Mundial**, y muchas ciudades y municipios alemanes y franceses presentaron su candidatura con el fin de consolidar nuevos vínculos de amistad tras los eventos del pasado.
- ▶ En la década de **1990**, se adhirieron al Consejo de Europa nuevos países tras los cambios experimentados en Europa oriental, lo que permitió a más ciudades presentar su candidatura al Premio de Europa.
- ▶ **Con el transcurso de los años**, el Premio de Europa ha adquirido cada vez más popularidad, inspirando tanto a pequeños municipios como a grandes ciudades, y contando con la participación de muchos países europeos.



SUS OBJETIVOS

El Premio de Europa se concede a las ciudades y municipios que se distinguen por su compromiso con Europa; sus actividades de hermanamiento; sus intercambios en los ámbitos de la educación, la cultura y el deporte; su organización de eventos europeos; su afiliación a organizaciones de municipios o de administraciones locales, y sus iniciativas de solidaridad.

- ▶ Ayuda a las ciudades y municipios a hacerse más **visibles en la escena europea** y a forjar nuevos vínculos con otros municipios.
- ▶ Los ganadores también reciben un **cheque por valor de 20.000 euros**, lo que hace posible que muchos jóvenes visiten las instituciones europeas en Estrasburgo.

CÓMO FUNCIONA

Cada ciudad o municipio que aspire a ganar el Premio de Europa debe presentar sucesivamente su candidatura a los siguientes premios (enumerados desde el nivel más bajo hasta el nivel más alto):

1. El Diploma Europeo
2. La Bandera de Honor
3. La Placa de Honor
4. El Premio de Europa

RECORDATORIO: el Consejo de Europa y la Unión Europea

Consejo de Europa

Esta organización internacional creada en 1949, que tiene su sede en Estrasburgo, congrega a 46 Estados europeos. Su misión es promover la democracia y proteger los derechos humanos y el Estado de derecho en Europa.

Unión Europea (UE)

La UE cuenta con 27 Estados miembros que han delegado en ella parte de su soberanía para que tome decisiones democráticas a nivel europeo sobre cuestiones de interés común. Hasta la fecha, ningún país ha entrado a formar parte de la UE sin ser antes miembro del Consejo de Europa.



EL PREMIO DE EUROPA EN LA ACTUALIDAD

■ En junio de 2015 se celebró el 60º aniversario del Premio de Europa en Estrasburgo, al que asistieron numerosos parlamentarios y representantes de ciudades y municipios que habían sido galardonados con el Premio.

■ El Premio de Europa ha evolucionado con el tiempo y sus procedimientos se han simplificado para impulsar su perfil.

- ▶ En la actualidad, las ciudades y municipios presentan sus candidaturas en línea, y el número de criterios se ha reducido a cuatro.
- ▶ El Premio de Europa está adquiriendo cada vez más popularidad y está empezando a ser conocido en nuevos países.

La Asociación de Ciudades Galardonadas con el Premio de Europa

Establecida en 1984, esta asociación, de la que son miembros actualmente 85 ciudades y municipios galardonados con el Premio de Europa, se reúne dos veces al año. Presidida por uno de los galardonados, es una verdadera plataforma para la discusión, el debate

y el intercambio de buenas prácticas para los municipios, y abarca una amplia gama de temas: los jóvenes, la educación, los migrantes, los derechos sociales, el transporte público, el cambio climático, las energías renovables, etc.

FASES



CÓMO SER EL SIGUIENTE GANADOR DEL PREMIO DE EUROPA

¿Quién puede presentar su candidatura?

- ▶ Cualquiera de los municipios de los 46 Estados miembros del Consejo de Europa.

¿Cómo presentar una candidatura?

- ▶ **Únicamente en línea.**
- ▶ Cada municipio debe adjuntar una carta del alcalde y un **informe**, que puede ser complementado por artículos de prensa. El informe debe cubrir estos **4 criterios**:



actividades de hermanamiento, relaciones con municipios extranjeros, cooperación y alianzas.



eventos europeos, Día de Europa (5 de mayo) y promoción del ideal europeo.



solidaridad europea e internacional, y



afiliación a asociaciones de administraciones locales.

Plazo

- ▶ El formulario de solicitud en línea debe cumplimentarse y enviarse el 15 de enero a más tardar.

Cómo presentar una candidatura a un premio de nivel superior

- ▶ Tras ganar un premio, un municipio puede presentar a continuación su candidatura al premio del siguiente nivel. Para ello, debe demostrar un nivel progresivo de compromiso europeo.





TRAS ANUNCIARSE LOS GANADORES

Diploma Europeo

Se invita a los ganadores a tomar parte en la **ceremonia de entrega de premios** en Estrasburgo, en **junio**.

Bandera de Honor o Placa de Honor

Los ganadores organizan una **ceremonia pública**, alentando a los jóvenes a participar activamente en la misma, en la que un miembro (honorario) de la APCE entrega el premio.

Premio de Europa

Durante una **ceremonia pública**, el ganador recibe de la Subcomisión del Premio de Europa un cheque por valor de **20.000 euros** para los jóvenes de la ciudad.



Qué puede hacer por ti el Premio de Europa

El Premio de Europa puede ayudar a tu ciudad o municipio a ser conocido y a forjar vínculos duraderos con otros municipios europeos. Comprueba en el mapa de Europa que figura en nuestra página web si tu ciudad ha sido galardonada.



www.assembly.coe.int/europe-prize/winners.asp



Ganadora del Premio de Europa 2024

Sr. Jordi Ballart, Alcalde de Terrassa (España)

■ Su ciudad, Terrassa, ha sido galardonada con el Premio de Europa este año. ¿Por qué es particularmente importante este premio para Terrassa?

Terrassa tiene una larga trayectoria en Relaciones Europeas, con un departamento específico, creado el 2002, que gestiona los asuntos europeos y trabaja tanto para acercar la Unión Europea a los ciudadanos como para promocionar la ciudad a nivel internacional.

Este premio supone el reconocimiento a todo el trabajo que Terrassa lleva realizando desde hace años en el ámbito internacional, y, sobretodo, pone de manifiesto la interconexión de la ciudad con el exterior. Esta candidatura es fruto de un trabajo conjunto entre el Ayuntamiento y otras entidades del territorio para difundir la idea europea y fomentar la integración europea en el marco del desarrollo urbano sostenible.

■ ¿Podría decirnos qué tipo de iniciativas ha emprendido su ciudad para que sus ciudadanos tomen más conciencia acerca de Europa y de sus valores?

En cuanto a la difusión de la idea europea entre la sociedad local, Terrassa es muy activa en la organización de actos de dimensión europea, abiertos a la ciudadanía, con la colaboración de la Academia y con especial atención a los jóvenes y al sector educativo. De hecho, en Terrassa estamos orgullosos de tener una Escuela Embajadora del Parlamento Europeo, la Escuela el Cim, desde donde los alumnos aprenden los valores europeos y sus derechos y deberes como ciudadanos europeos. En mayo 2024, el ayuntamiento ha organizado una actividad para animar a otras escuelas locales a presentar sus candidaturas para convertirse en embajadoras del Parlamento Europeo, con el objetivo de promover la integración europea desde los jóvenes.

Además, en Terrassa conmemoramos anualmente el Día de Europa con un concierto europeo abierto a toda la ciudadanía, y otras actividades organizadas por el Departamento de Relaciones Internacionales como exposiciones, conferencias o proyecciones cinematográficas.



■ **Tras recibir el Premio de Europa, ¿ha forjado nuevos vínculos con otros municipios?**

Terrassa tiene una larga trayectoria estableciendo relaciones bilaterales con otros municipios europeos a través de redes de ciudades como EUROCITIES, CGLU, así como redes más sectoriales relacionadas con nuestra identidad local como la Red Europea de Art Nouveau o la Coalición Europea de Ciudades contra el Racismo, o Construyendo Europa con Consejeros Locales (BELC).

Además Terrassa forma parte de diversos partenariados europeos en la implementación de proyectos de programas de la Comisión Europea en el ámbito del Turismo Sostenible (INTERREG EUROMED), Educación (ERASMUS +), Protección Civil y Tecnología (HORIZON EUROPE) y Políticas del Tiempo (CERV).

El Premio de Europa nos aporta más visibilidad para forjar vínculos con otros municipios de Europa para promover el intercambio y aprendizaje, compartir proyectos y buenas prácticas.

■ **¿Qué consejo daría usted a un municipio que pretenda presentar su candidatura al Premio de Europa?**

El consejo principal que le daría a un municipio que quiera presentarse al Premio de Europa es que trabaje la candidatura de forma transversal, dentro del Ayuntamiento, entre los distintos departamentos municipales, pero también con las entidades del territorio, para que se refleje el trabajo en común y de colaboración y la candidatura obtenga una dimensión europea integral.

El informe de la candidatura debe ser un documento dinámico y con estilo, que refleje el potencial innovador de la ciudad, ciñéndose a los criterios de la convocatoria. Es importante hacer hincapié en aquello más relevante e identitario de la ciudad conectado con el ámbito europeo en el marco de los valores fundacionales de la UE.



PERSPECTIVAS

***Theodoros Rousopoulos,
Presidente de la Asamblea Parlamentaria***

”En 2024 se cumple el 75º aniversario del Consejo de Europa.

75 años abogando por la democracia, los derechos humanos y el Estado de derecho.

75 años durante los cuales el Consejo de Europa se ha esforzado por hacer realidad estos valores en la vida cotidiana de los europeos.

Con este espíritu, el Premio de Europa vio la luz en 1955. Esta distinción, creada por la Asamblea Consultiva (el antiguo nombre de la Asamblea Parlamentaria), simboliza los valores que defiende el Consejo de Europa: la conciliación

y el acercamiento de las personas, la unión y la solidaridad. Cada año, si bien casi cien ciudades presentan su candidatura al Premio de Europa y sus diversas distinciones, solo se otorga el Premio de Europa a una única ciudad europea. Este premia sus esfuerzos por promover los valores europeos, y tiene en cuenta los hermanamientos, los intercambios entre los jóvenes y los intercambios de conocimientos, la celebración de Europa en todas sus formas, la solidaridad entre los municipios, y la afiliación a redes de ciudades. Lejos de estar obsoletos, estos criterios tienen particular importancia en estos tiempos difíciles. La guerra de agresión



de la Federación de Rusia contra Ucrania nos ha recordado que es esencial estar unidos en torno a valores comunes.

Al alentar a las ciudades a mantener vínculos, y a estar unidas y abiertas a todas las culturas, el Premio de Europa reúne a las personas a largo plazo y contribuye localmente al mantenimiento de la paz.

El Premio de Europa es más que un galardón; es un testimonio de los ideales que compartimos y un recordatorio de lo que podemos conseguir juntos.

Espero con interés su éxito y la celebración de su 70º aniversario en 2025.

¡Viva el Premio!

” Al alentar a las ciudades a mantener vínculos, y a estar unidas y abiertas a todas las culturas, el Premio de Europa reúne a las personas a largo plazo y contribuye localmente al mantenimiento de la paz.

El Premio de Europa es más que un galardón; es un testimonio de los ideales que compartimos y un recordatorio de lo que podemos conseguir juntos.

Espero con interés su éxito y la celebración de su 70º aniversario en 2025.

¡Viva el Premio!”

Theodoros Rousopoulos

Presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa



Para más información, visite el sitio :

europeprize.pace@coe.int

www.assembly.coe.int/europe-prize/

 Europe Prize of PACE

 PACE_News

www.coe.int

El Consejo de Europa es la principal organización del continente que defiende los derechos humanos. Cuenta con 46 Estados miembros, incluidos todos los miembros de la Unión Europea. Todos los Estados miembros han suscrito el Convenio Europeo de Derechos Humanos, tratado concebido para proteger los derechos humanos, la democracia y el Estado de derecho. El Tribunal Europeo de Derechos Humanos supervisa la aplicación del Convenio en los Estados miembros.



COUNCIL OF EUROPE



CONSEIL DE L'EUROPE